LA PRENSA

17



AMAGAN CON MÁS BLOQUEOS

Campesinos y Segob se presionan en diálogo

RAFAEL RAMÍREZ Y VENESSA RIVAS

El Heraldo de Chihuahua

Gobierno e inconformes retomaron anoche las mesas de negociación tras un breve rompimiento



CÉSAR YÁÑEZ

SUBSECRETARIO DE GOBERNACIÓN "No puede ser que estamos dialogando y siguen los bloqueos"



YAKO RODRÍGUEZ

"Las palabras de Yáñez fueron: 'si no se retiran, nos levantamos'. Ellos rompieron la negociación" os campesinos del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM) y los transportistas reiniciaron ayer por la noche las mesas de negociación con la Secretaría de Gobernación (Segob) luego de un rompimiento de las mismas durante la tarde ante la postura de ambos sobre los bloqueos carreteros y de aduanas.

"Decidimos retirarnos de esta mesa hasta que nos vuelvan a llamar con una voluntad diferente (...). Vamos a permanecer en todos los puntos (bloqueos) hasta que consideremos prudente estar ahí, en cada una de las regiones", dijo Eraclio Yako Rodríguez, líder del FNR-CM luego de la primera reunión de más de cuatro horas en la sede de Segob.

Acusó que el gobierno federal llegó sin compromisos y con la exigencia de que los manifestantes levantaran los bloqueos como condición para continuar el diálogo.

"Nos pidieron desalojar las carreteras, los puentes internacionales y las aduanas antes de seguir hablando. Les dijimos que primero definieran a qué se comprometían. No hubo voluntad política", reclamó Bodríguez.

El subsecretario de Gobernación, César Yáñez, insistió en que se levanten los bloqueos como una muestra de buena voluntad.

"Estaremos pidiendo siempre, no solo mañana sino desde ahorita, que levanten los bloqueos. Es una petición, una muestra de buena voluntad (...) Yo lo que les pido es que levanten sus bloqueos (...) No puede ser que estamos dialogando y siguen los bloqueos. No solo siguen, se incrementaron", dijo el subsecretario a su salida de Bucareli.



Líderes campesinos salen de la mesa de diálogo de Gobernación sin lograr acuerdos

SERGIO CARO /LA VOZ DE LA FRONTERA

Uno de los bloqueos más largos fue en la via Mexicali-San Luis

El sector

automotíz del país
(AMIA, INA, AMDA y
ANPACT) manifestó
que los bloqueos
carreteros afectan la
cadena de producción
de vehículos en
México y EU

Añadió que durante la mesa de negociación entre gobierno e inconformes había 30 bloqueos activos en el país. Organización Editorial Mexicana (OEM) documentó hasta 21 bloqueos carreteros en siete estados y protestas en los cruces fronterizos de Reynosa, Nogales y Ciudad Juárez, algunos de los cuales se desactivaron durante el día, otros más, como el de la carretera Mexicali-San Luis Río Colorado o el de la Culiacán-Los Mochis se mantenían hasta el cierre de esta edición.

Al cierre de esta edición, cerca de las 2l:00 horas, ambas partes reingresaron a la sede de Gobernación para continuar el diálogo.

EXMORENISTA

Eraclio Yako Rodríguez, originario del norte de Chihuahua, fue diputado federal por Morena en 2018, pero renunció a la bancada guinda en 2020 por di-

ferencias con la dirigencia del partido en San Lázaro.

"Ya era imposible seguir transitando con la parte de la coordinación del partido: con Mario, con Dolores Padierna, con Porfirio (...). Estaba en total desventaja, porque ellos son los dirigentes, los que dan la instrucción; aunque uno tenga la razón, ellos tienen los votos y eso nos fue llevando a tal grado de que esto se hizo ya insostenible", dijo en julio de 2020 luego de sumarse al PT.

Durante su paso por la LXIV Legislatura (2018–2021), el líder del FNRCM presidió la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria. En ese periodo fue el único diputado que consiguió gestionar recursos adicionales para el camno mexicano.

Ahora reclama a los funcionarios federales morenistas el abandono al campo desde hace siete años.

"Con la cabeza gacha, nunca habló, nunca dijo nada cuando el principal problema es de él", dijo sobre el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué, presente en la mesa de negociación...

El dirigente acusó directamente al subsecretario de Gobernación, César Yáñez, de romper el diálogo al exigir como condición el retiro inmediato de los bloqueos.

"Las palabras de Yáñez fueron: 'si no se retiran, nos levantamos'. Ellos rompieron la negociación. Llegaron sin oficio político y sin capacidad para resolyer". dijo.

Por su parte, las autoridades anunciaron recorridos en estados para atender inconformidades. Con información de Editoras OEM